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SEGUNDA QUINCENA DE DICIEMBRE
PRÓXIMA EDICIÓN MIÉRCOLES 6 DE ENERO

Encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com



El Ministerio de Educa-
ción dio a conocer el

anuario escolar para el ciclo
lectivo 2016. El inicio de las
clases en los niveles inicial
y primario; en el secundario
y las modalidades técnica,
jóvenes y adultos y educa-
ción especial se concretará
el lunes 29 de febrero de
2016.
Se dispuso que el reintegro
de los docentes, de régimen
común, sea el 15 de febrero.
El período de ambientación
(ingreso a sala de cuatro de
nivel inicial, 1° grado de pri-
maria, 1° y 4° de secundaria)

se realizará del 29 de febrero
al 2 de marzo.
En tanto, el receso invernal
se extenderá desde el 11 al
22 de julio. Mientras que la fi-
nalización del ciclo lectivo para
los niveles inicial y primario,
y modalidad de jóvenes y
adultos del nivel primario será
el 16 de diciembre. Para la
educación secundaria y la mo-
dalidad de jóvenes y adultos
de ese nivel concluirán el 7
de diciembre.
Para educación superior, el
15 de febrero comenzará el
curso de ingreso a primer año
y el 14 de marzo será el inicio

de clases. El ciclo lectivo con-
cluirá el 18 de noviembre y
los exámenes y evaluación
institucional se desarrollarán
desde el 21 de ese mes hasta
el 16 de diciembre de 2015.
En el caso de las escuelas
de régimen especial, el inicio
de clases será el 22 de agosto,
mientras que el receso será
del 19 de diciembre de 2016
al 2 de enero de 2017; y el ci-
clo lectivo finalizará el 9 de
junio de 2017.
Se adjuntan el anuario y el
cronograma de preinscripcio-
nes, inscripciones y matrícula
definitiva 2017.
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Ciclo lectivo 2016: Conocé todas las
fechas del anuario

◘ La Asociación Bomberos Voluntarios, llevó adelante la
34º  Campaña Anual de Donación Voluntaria y Anónima.
En la ocasión la entidad recaudó la suma de 56.175 pesos,
en un total de 1.992 sobres recolectados.
Lo recaudado será destinado a la ampliación del Cuartel.

Monte Maíz: Se recaudaron 56 mil pesos
en la Campaña de Bomberos
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Presentan resultados del Programa de
Integración entre Niveles Educativos
La Municipalidad presen-

tó ante directivos y do-
centes de los establecimien-
tos educativos de la locali-
dad, los resultados finales
del diagnóstico realizado en
el marco del Programa de
Articulación e Integración
entre Niveles Educativos
que impulsa el Gobierno lo-
cal.
La reunión, celebrada en la
sala Luis Panigo de Coope-
rativa Eléctrica, estuvo enca-
bezada por el Intendente Ed-
win Riva, el Director de Cultura
y Educación Rodolfo Acastello
y la coordinadora de la activi-
dad, Paula Supertino.
El Programa, inédito en el
ámbito de la región, surgió
como respuesta a la investi-
gación que realizó el Municipio
sobre el nivel de instrucción
de la población de Monte
Buey, que arrojó un índice
bajo. El mismo dio comienzo
en enero de 2014 con el aná-
lisis de las posibles acciones

a implementar para detectar
los casos de fracaso escolar
en el nivel primario.
De esta manera, en junio del
corriente año el Programa co-
menzó con la integración de
los niveles primario y secun-
dario, convocando en varios
encuentros a docentes de len-
gua y matemática para cono-
cer las apreciaciones cualita-
tivas de las condiciones aca-
démicas de los estudiantes
de sexto grado.
Paralelamente, se implemen-
tó un diagnostico inferencial
para conocer la situación y el
contexto socio familiar de esos
alumnos, cuyos resultados se
elevó al nivel medio a los
fines de informar el perfil de
la futura población estudiantil,
y se realizaron clases de len-
gua y matemática en los co-
legios secundarios.
En su exposición ante los
presentes, la profesora Paula
Supertino, tras agradecer a
las instituciones por la dispo-

sición y la apertura para con
el Programa, informó que es-
tas acciones permitieron “de-
tectar tempranamente 14 ca-
sos de posible fracaso escolar
en alumnos de sexto grado
de los tres colegios primarios,
que luego fue enviada al nivel
medio para su conocimiento
con las diferentes variables
que se midieron” y anticipó
que, en respuesta a esta si-
tuación, se instrumentará un
plan estratégico para generar
un acompañamiento y una
ambientación tendiente a evi-
tar que esos casos se con-
viertan en desertores del sis-
tema educativo en la etapa
secundaria.
Seguidamente, el Intendente
Edwin Riva destacó la impor-
tancia del relevamiento y el
compromiso del Municipio en
su ejecución, al tiempo que
aseguró que los inconvenien-
tes detectados “deben ser re-
conocidos y no ocultados para
así enfrentarlos” e instó a los

MMOONNTTEE  BBUUEEYY

docentes a “no bajar los bra-
zos en la tarea diaria de en-
señar”.
“Por la educación del pueblo
pasa el crecimiento y el de-
sarrollo de la comunidad, y a
esto no sólo hay que decirlo,
sino también hay que hacerlo,
por eso invito a toda la comu-
nidad, tanto a la parte pública
como privada, a involucrase
en este tema como lo venimos
haciendo con los estableci-
mientos educativos”, expre-
só.
También, en materia educa-
tiva y como otra iniciativa mu-
nicipal, el escribano Riva an-
ticipó que su gestión está eva-
luando la concreción de un
proyecto referido a la orien-
tación vocacional de los alum-
nos que egresan del secun-
dario. Al respecto, argumentó
que, a partir del estudio reali-
zado, se evidenció que “no
son muchos los alumnos que
continúan un nivel terciario o
universitario, a su vez el 50

por ciento deja la carrera en
primer año y sólo egresa el 7
por ciento de los que se deci-
dieron a continuar la forma-
ción. Es un índice que está
por encima de la media na-
cional pero deberíamos estar
más arriba ya que somos una
comunidad pequeña”, dijo Ed-
win Riva e informó que esa
realidad “nos motorizó a ela-
borar un proyecto serio para
trabajar con los alumnos de
los tres secundarios sobre su
orientación vocacional. Nues-
tra intención es armar un equi-
po de trabajo con profesiona-
les adecuados para guiar a
los chicos que egresan el año
que viene, con el fin de modi-
ficar estos índices que regis-
tramos, queremos guiarlos
para que elijan lo más ade-
cuado y no fracasen”, mani-
festó el Intendente en el cierre
de su alocución ante directivos
y docentes de los estableci-
mientos educativos de Monte
Buey.
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Asumieron las autoridades municipales
en cada uno de los pueblos de la región

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE ETRURIA
La entidad informa que se encuentran abiertas las ins-
cripciones para todos los mayores de 16 años que quieran
formar parte de su institución, hasta el día 19 de diciembre.
Por consultas llamar al 155631860 o acercarse todos los
sábados al cuartel a partir de las 16.00 hs.
---------------------------------------------------------------------------

MONTE MAíz: COMPUTADORAS PARA EL HOSPITAL
La Asociación Cooperadora hizo entrega de dos compu-
tadoras que habían sido pedidas desde el Nosocomio
para hacer más eficiente el trabajo administrativo que la
Entidad requiere. 

Breves de la Región

Quedó conformado un
nuevo mapa político

en la región, con inten-
dentes que fueron reelec-
tos y otros que entregaron
su banda a las flamantes
autoridades que regirán
los destinos de cada mu-
nipio en el período com-
prendido entre el 10 de di-
ciembre de 2015 y 10 de
diciembre de 2019.
En Santa Eufemis continúa
por otro mandato Gerardo
Allende de Unión Por Cór-

doba (UPC); lo mismo ocurre
con Ernesto Garbiglia en
Chazón (Unión Cívica Ra-
dical); Héctor Baravalle en
Etruria (Frente Para la Vic-
toria); Rodolfo Filipponi en
Pascanas (FPV); María Elisa
Vidal en Laborde (UCR); Ma-
ría Esther Filippa en W. Es-
calante (Campo Popular);
Juan Carlos Manea en Co-
lonia Bismarck (FPV); Ge-
rardo Zuin en Justiniano Pos-
se (UCR); Gerardo Brunori
en General Ordóñez (UPC)

y Edwin Rivas en Monte
Buey (Todos Por Monte
Buey).
En tanto, hubo cambio de
signo político en Monte Maíz,
con Héctor Martin (UCR) y
Carlos Briner (UCR) en Bell
Ville.
En el caso particular del
Departamento Unión, la
Unión Cívica Radical luego
de un largo tiempo tendrá
más presencia territorial con
las intendencias de Monte
Maíz y Bell Ville.

◘ Ante el ataque de mosquitos registrados
en los últimos días la Municipalidad de
Justiniano Posse está llevando adelante
pulverizaciones mediante el sistema de
termoniebla.
El objetivo es disminuir la cantidad de vectores,
principalmente mosquitos adultos en toda la
zona urbana, focalizándose en canales de
desagües pluviales.

A su vez, desde el organismo aprovecharon
para recordar que el principal transmisor de
enfermedades (Dengue, Chikunguya y Zika)
es el aedes aegypti, un mosquito de hábito
domiciliario. Por ello, mas allá del control mu-
nicipal, se necesita de la colaboración de
cada vecino para evitar la acumulación de
agua en floreros, bebederos de animales y
demás recipientes domésticos.

Justiniano Posse trabaja en el control del mosquito
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◘ La Cooperativa Eléctrica de Monte Buey, anunció
una inversión de 60 mil dolares tendiente a estabilizar
la caída de la tensión del servicio eléctrico durante la
temporada estival.
En tal sentido, se informó la adquisición de tres nuevos re-

guladores de mayor capacidad y serán puestos en marcha
a fines de este año.
La meta que garantizar el normal funcionamiento de todos

los aparatos eléctricos de la localidad.
Los nuevos reguladores permitirán atender la demanda de

alrededor de 12kv., lo que generará solvencia en el sistema
para los próximos 12 años.

Monte Buey: Realizarán una obra eléctrica
para estabilizar la entrega de energía

◘ La dependencia provincial permite a los vecinos del
departamento Unión y alrededores acceder a servicios
y realizar trámites, sin tener que trasladarse a la Capital
Provincial.
Allí reciben servicios en la Mesa de Orientación al Ciuda-
dano, inician trámites para cualquier dependencia en el
Sistema Único de Atención al Ciudadano (SUAC)-
La sede que atiende de 8:00 a 20:00, está ubicada en
calle Córdoba 509, edificio Centro Cívico.
Cabe destacar que alrededor de 300 personas ya han re-
alizado su tarjeta de ciudadano 1 y 2. 

La ciudad de Bell Ville cuenta con el 
Centro Integral de Atención al Ciudadano

◘ Desde hace varios años la Municipalidad de Santa
Eufemia realiza con motivo de la llegada de la temporada
estival los “Recitales de Verano”.
En esta ocasión la grilla de artistas programada es la si-
guiente:

ENERO - DOMINGO
3/01 - Poka Soda.
10/01 - Tributo s Los Iracundos y Pamela Romero.
17/01 - Tributo a Leo Matioli y Paola Tejeda. 
24/01 - Marcos Gómez (Ex Banda 21).
31/01 - Noche de Artista Locales con Solo Folclore.

FEBRERO - DOMINGO
07/02 - Lu Irigoyen.
14/02 - Andrea Rubi. 
21/02 - Javier Moscati. 
28/02 - Sol Rojo.

Marzo noche para la juventud
06/03 - Bandas de Rock Locales - Semillas Rítmica Ama-
rilla.
Hora de Inicio: 22:00.

Santa Eufemia: Llegan los
“Recitales de Verano 2016

Martes 05/01: Martes 05/01: Apertura.
----------------------------------------------
Miercoles 06/01:Miercoles 06/01:
Revelación del Festival - Edición
2015 y Guadal (Grupo folklórico de
la Universidad de Villa María).
----------------------------------------------------------------------------------
Jueves 07/01: Jueves 07/01: 
Pedro Cabal y Diego Arolfo.
----------------------------------------------
Viernes 08/01:Viernes 08/01:
José Luis Aguirre y Las Cuatro
Cuerdas.

Sabado 09/01: Sabado 09/01: 
Labriegos y Los diableros de Orán. 
-----------------------------------------------
Domingo 10/01:Domingo 10/01:
Finales de rubros - Consagración
del 49° Campeón Nacional de Ma-
lambo y Franco Ramírez.
----------------------------------------------
Ademas todos los días habrá com-
petencia de las delegaciones na-
cionales e internacionales que nos
visitan cada año.

Los esperamos
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Registro de electricistas: en
diciembre se abrirá la inscripción
El ministro de Agua,

Ambiente y Servicios
Públicos, Fabián López,
brindó detalles sobre la im-
plementación de la Ley de
Seguridad Eléctrica. La nor-
ma creó la “Unidad de Ase-
soramiento y Seguimiento
en Materia de Seguridad
Eléctrica” (UASeMSE).
Esta Unidad está conforma-
da por las siguientes institu-
ciones:
◘ Ministerio de Agua, Am-
biente y Servicios Públicos.
◘ Consejo Asesor de Política
Energética.
◘ Ersep.
◘ Agencia de Promoción del
Empleo y Formación Profe-

sional.
◘ Distribuidoras: Epec, Face
Córdoba y Fecescor.
◘ Fundación Relevando Pe-
ligros.
La UASeMSE, viene traba-
jando ardua y periódicamente
en todos los aspectos de la
Ley a los fines de asesorar
al Ministerio respecto de la
implementación desde todas
sus perspectivas. 
Plan de Trabajo Operati-
vo:
La Ley de Seguridad Eléc-
trica será plenamente apli-
cada desde el mes de sep-
tiembre de 2016. Para ello,
se ha previsto el siguiente
cronograma de trabajo:

Inscripción: Del 1 de di-
ciembre de 2015 al 29 de fe-
brero de 2016.
Es libre y gratuita, y está di-
rigida a personas de ambos
sexos mayores de 18 años.
Para la inscripción se re-
quiere la siguiente documen-
tación:
Evaluación: Marzo-Abril de
2016.
Los inscriptos podrán acce-
der a un examen evaluatorio
teórico-práctico. El mismo
tiene como objetivo medir
los conocimientos de cada
“idóneo” demostrando habi-
lidades del oficio, o bien cur-
sar el trayecto de capacita-
ción completo.

◘ Luego de una exitosa campaña desarrollada en la
localidad y que se denominó "Corazón por corazón",
el grupo de jóvenes logró armar unas 90 cajas con
ropa, comida, juguetes, elementos de limpieza y útiles
escolares para ser destinadas a pueblos originarios
del norte argentino.
Tras recibir ciento de donaciones, las mismas fueron se-
leccionadas, ordenadas y entregadas a la Fundación
Deuda Interna que impulsa el Dr. Emilio Iosa.
Este organismo tiene como fin ayudar a las distintas co-
munidades de pueblos originarios del norte de nuestro
país.
“Más allá de los percances que se presentaron y gracias
a la ayuda de todos, se logró llenar una cantidad de 80 -
90 cajas aproximadamente, las cuales fueron cargadas y
enviadas para ser repartidas”, explicaron desde el Foro.
A la vez, que agregaron: “Queremos destacar también, la
participación de las Escuelas María Cristina Picabea de
Galassi y el Instituto Presbítero Juan Guirula (nivel primario),
quienes realizaron juguetes y cuentos para entregar a
"nuestros amigos a la distancia".

◘ A través del Proyecto “Iluminando Justiniano Posse”,
el viernes 4 de diciembre se habilitaron las nuevas lu-
minarias de la Avda. Lavalle.
Las labores demandaron una inversión de 807.800 pesos
y forman parte del Proyecto de Mejoramiento Urbano e In-
fraestructura Eléctrica de Justiniano Posse, por un total de
22.700.000 pesos.

Justiniano Posse incorporó más luminaria 
LED en su alumbrado público

El “Foro de la Juventud
Laborde” envió ropa y comida a
pueblos originarios
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El pasado jueves 10 de
diciembre, asumieron

dirigentes provinciales
electos el pasado 5 de ju-
nio, tanto del Poder Eje-
cutivo como del Legislati-
vo.

PODER EJECUTIVO
Gobernador:
Juan Schiaretti
Vice - Gobernador:
Martín Llaryora

PODER LEGISLATIVO
AUTORIDADES

Presidente Provisorio:
Oscar González, Unión por
Córdoba.
Vicepresidente:
Daniel Passerini, Unión por

Córdoba.
Vicepresidente Primero:
Jorge Horacio Font, Jun-
tos por Córdoba.
Vicepresidente Segundo:
Fernando Salvi, Córdoba
Podemos.

Por último, la cámara fijó
para los días miércoles las
sesiones ordinarias del
nuevo periodo legislativo.

Bloques
Unión por Córdoba:
36 legisladores
Juntos por Córdoba:
22 legisladores
Córdoba Podemos:
8 legisladores

Frente de Izquierda y de
los Trabajadores:
3 legisladores
Encuentro Vecinal Córdo-
ba: 1 legislador

LEGISLADORES
DEPARTAMENTALES

General San Martín:
Nora Esther Bedano (Cór-
doba Podemos)
Juárez Celman:
Matías Marcelo Viola (Unión
por Córdoba)
Marcos Juárez:
Eduardo Germán Buttarelli
(Unión por Córdoba)
Unión: 
Dardo Alberto Iturria (Unión
por Córdoba)

Asumieron las nuevas
autoridades Provinciales

◘ A días de dar comienzo la 49° edición del Festival
Nacional del Malambo, la comisión organizadora
dio a conocer en detalle de las distintas noches la-
bordenses.

En tal sentido, la grilla de espectáculos es la siguiente:
Martes 05/01: Apertura.
Entrada General: 50 pesos.
Miércoles 06/01: Belen Nuñez Revelación del Festival
- Edición 2015.
Entrada General: 50 pesos.
Jueves 07/01: Pedro Cabal y Diego Arolfo.
Entrada General: 50 pesos.
Viernes 08/01: José Luis Aguirre y Las Cuatro Cuer-
das.
Entrada General: 100 pesos.
Sábado 09/01: Labriegos y Los diableros de Orán.
Entrada General: 150 pesos.
Domingo 10/01: Finales de Rubros - Consagración
del 49° Campeón Nacional de Malambo y Franco Ra-
mírez.
Entrada General: 50 pesos.
Ademas todos los días habrá competencia de las dele-
gaciones nacionales y actuación de las  internacionales
que visitan cada año a la Capital Nacional del Malambo. 

El Festival Nacional del Malambo dio a
conocer su cronograma de eventos
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Facultad de Derecho y Ciencias Sociales
Universidad Nacional de Córdoba

“Nueva Carrera”
Licenciatura Licenciatura 
en Logísticaen Logística

- Contador Público.
- Licenciatura en Administración.
- Lic. en Recursos Humanos.
- Ingeniería en Sistemas.

Atención al público: Llunes a viernes: 09:30 a 12:30 hs. - 17:30 a 22:30 hs. Sábados: 09:00 a 15:00 hs.

I.E.C.A.
Cursillo de Ingreso a la Carrera de Abogacía 2016

INSCRIPCIONES ABIERTAS

CURSOS DE EXTENSIÓN DE LA 
FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS 
◘ Asistente Sanitario en Emergencias 

Prehospitalaria (Extensión Aúlica)
◘ Soporte Hospitalario Inicial
◘ Brigadas Sanitarias de Emergencias

y Rescates
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Sección DEPORTES

Lambert dio el primer paso y busca
quedarse con el Clausura 2015

FFÚÚTTBBOOLL  --   LLIIGGAA  BBEECCCCAARR  VVAARREELLAA  --   FFIINNAALL

La historia dirá que en
una cálida tarde de

mediados de diciembre de
2015 se jugó el partido de
ida de la instancia final
del Torneo Clausura or-
ganizado por la Liga Bec-
car Varela entre Lambert
de Monte Maíz y Olimpo
de Laborde.
En su estadio, el “Rojo”
montemaicino llegaba a este
encuentro con el aire triun-
falista de los últimos años,
en tanto, el “Chuchu”, con
la pesada carga de revertir
esa historia que lo marca
desde hace un tiempo y que
implica haber caído en forma
consecutiva en los últimos
cuatro finales que disputó.
Todo fue una fiesta y luego
del colorido recibimiento de
ambas parcialidades comen-
zó el partido.
De inmediato ambas es-

cuadras coparon el centro
de la cancha con mucha
gente. Nadie quería regalar
nada.
En los primeros minutos
Olimpo era más incisivo y
Lambert se salvaba tres ve-
ces consecutivas en una
misma jugada.
Con el paso del tiempo, el
local se hizo dueño de la
pelota, mientras que la visita
apostaba a salidas rápidas
que tenían como destino al
goleador Carlos Serial.
El partido se hacía de ida y
vuelta pero también llegaron
las imprecisiones. Había mu-
cha marca y un buen trabajo
defensivo de ambos lados.
Ya en la segunda parte,
Lambert tenía más la pelota,
dominaba la circulación en
el centro de la cancha y
adelantaba sus líneas en
todos los sectores.

Sobre los 15´, Hernán Ferro
impidió la caída del arco de
Olimpo al tapar una gran
jugada combinada del equi-
po de Laborde.
El conjunto montemaicino
iba e iba y a los 28´ st. Ig-
nacio Sánchez elabora una
jugada por la derecha, envía
un centro y Juan Acuña me-
tió un cabezazo para poner
las cosas 1 a 0.
Olimpo fue una y otra vez
pero Lambert de contra tenía
las más claras. Cuando el
partido se cerraba, Nazareno
Aguilar estableció el 2 a 0
definitivo.
El domingo en campo de
Olimpo se definirá esta his-
toria.El “Chuchu” está obli-
gado a ganar por la mínima
para forzar el alargue y el
“Rojo” con solo empatar será
el campeón del certamen
clausura 2015

LAMBERT 2 VS. 0 OLIMPO TALLERES 0 VS. 1 UNIÓN LAGUNENSE

“RAYITA 2015” CONGREGÓ A CIENTOS DE NIñOS DE LA zONA

Con la presencia de más de 800 niños se concretó la
segunda edición del Campeonato de Fútbol Infantil (Cat.
2003, 2004, 2005, 2006, 2007 y 2008) denominado, "Rayita
2015”. El mismo contó con la organización de la Sub-Comisión
de Fútbol Infantil del Club Deportivo Argentino.
Copa de Plata
2003: Talleres de Etruria
2004: Instituto Atlético Central Córdoba
2005: Lambert de Monte Maíz
2006: Unión Casildense de Casilda
2007: Lambert de Monte Maíz
Copa de Oro
2003: Rosario Central
2004: Lambert de Monte Maíz
2005: Instituto Atlético Central Córdoba
2006: Instituto Atlético Central Córdoba
2007: Sp. Rural de Santa Eufemia
------------------------------------------------------------------------------

PASÓ LA 5TA GRAN MARATÓN “HÉCTOR MACCARI”
Gral. Ordóñez volvió a congregar a maratonistas de todo el
país y distintas partes del mundo en la tradicional competencia.
Una vez más se vivió una gran fiesta deportiva donde se
mesclaron aficionados con deportistas profesionales.
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Fútbol: Dictarán un curso de
director técnico profesional

Independiente y Atenas jugarán
el Provincial de Clubes ◘ La Municipalidad informó que firmará un convenio

con la ATFA (Asociación de Técnicos del Fútbol Argentino),
para instalar en la localidad una Extensión Áulica de
dicha Asociación.
En la misma se desarrollará el Curso de Técnicos de Fútbol,

cuyo título tiene validez nacional e internacional avalado por
FIFA, teniendo una duración de dos años. Es necesario para
su cursado tener secundario completo y apto físico para de-
sarrollar la actividad.
El cursado del mismo es desde la primera semana de

marzo al 15 de diciembre de 2016, completando 16:00 hs.
cátedras por semana. Las materias son anuales y cuatri-
mestrales y para poder rendir finales deberán tener un
promedio de 7 y el 75% de asistencia en cada una de ellas.
El alumno deberá pagar una inscripción anual y diez cuotas

mensuales, cuyo valor lo establece la Escuela Central de
Buenos Aires, para este año 2015, fueron de 1.500 pesos de
inscripción y las cuotas de 800 pesos.
Por consultas o Preinscripciones dirigirse a la Municipalidad

de calle Avellaneda hasta el día 20 de diciembre del corriente
año.

La Federación Cordobesa
de Fútbol confirmó que

la edición 2016 del Campeo-
nato Provincial de Clubes
comenzará el domingo 24 de
enero. En el mismo partici-
parán, Independiente de Pas-
canas y Atenas de Ucacha.
La confirmación tuvo lugar al

término de un almuerzo que
los presidentes de las ligas
adherentes compartieron en el
complejo turístico Valle del Sol
de Santa Rosa de Calamuchita,
donde se reunieron para des-
pedir el año en compañía de
familiares.
Al encuentro no le faltaron las

emociones ni los tradicionales
sorteos. Julio Kiehl, uno de los

ex presidentes de la entidad,
asistió a la concurrida convo-
catoria, en la que hubo pre-
sencia de la mayoría de las li-
gas adherentes.

Tras los sorteos y el brindis,
el presidente de la entidad,
Luis Galán, reunió a los titulares
de las respectivas ligas, donde
se definieron los siguientes as-
pectos relacionados con el pri-
mer torneo de la temporada
2016.
- Comenzará el domingo 24

de enero de 2016.
- El cierre de inscripción de

equipos será el lunes 11 de
enero de 2016.
- El sorteo tendrá lugar el sá-

bado 16 de enero de 2016, a

las 10.30, en la sede capitalina
de la Federación Cordobesa
de Fútbol (Duarte Quirós 911).
- Los equipos estarán divididos

en zonas y ubicados de acuer-
do a la ubicación geográfica.

ATENAS
La escuadra de Ucacha, ya

trabaja bajo las ordenes de
Mario Zannon. El “Albo” pre-
tende iniciar un año con una
mejor organización y evitar los
problemas que tuvieron durante
2015. 

INDEPENDIENTE
El “Tricolor” busca darle con-

tinuidad al buen trabajo reali-
zado por Jorge Vázquez du-
rante el presente año, en base
a una buena plantilla local.
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Sección AGROPECUARIA
GGAANNAADDEERRííAA

Al presentar a los fun-
cionarios que lo acom-

pañarán en las distintas se-
cretarías, Buryaile afirmó
que "acá hay un ministro
dispuesto a sentarse y ha-
blar con quienes coinciden
y con quienes no coinci-
den; el conflicto gobierno-
campo ya terminó, tendre-
mos un diálogo productivo
con todos los sectores".
"Hay que ganar el mundo
agregando valor con el trabajo
de los argentinos", aseguró
Buryaile, al explicar que la
cartera se pasa a llamar
Agroindustria "porque supera
la dicotomía campo–industria,
para poner el eje en el desa-
rrollo de la cadena de valor".
En su exposición, el ministro
adelantó que la eliminación
de las retenciones que se
cobran a las exportaciones
de granos y carne "se resol-
verá en los próximos días",

a partir de un encuentro que
sostendrá con el titular de
Hacienda y Finanzas, Alfonso
Prat Gay.
Las retenciones al trigo, el
maíz y la carne serán elimi-
nadas en su totalidad, mien-
tras que en el caso de la
soja la alícuota se reducirá
en 5 puntos porcentuales.
Buryaile dijo que las econo-
mías regionales serán el "eje"
de su gestión y que trabajará
de manera conjunta con las
provincias. Indicó además
que la próxima semana se
reunirán con la "mesa del
sector lechero" debido a que
es la rama productiva que
cuenta con mayores proble-
mas.
Además, el titular de la car-
tera agroindustrial adelantó
que la semana próxima se
reunirá con los sectores de
la actividad lechera, y que
"tal como anunció el presi-

dente Mauricio Macri, toma-
remos en conjunto con el Mi-
nisterio de Hacienda y Fi-
nanzas, algunas decisiones
respecto a las retenciones".
"Vamos a trabajar para de-
volverle la rentabilidad a la
producción, hace años que
producimos 100 millones de
toneladas de granos, cuando
deberíamos estar cosechan-
do entre 130 y 140 millones
de toneladas", advirtió Bur-
yaile.
En el acto estuvieron pre-
sentes representantes de las
entidades de productores y
de cadenas productivas, fun-
cionarios y ex funcionarios,
personal del ministerio y me-
dios de prensa.
Entre los funcionarios que
acompañan a Buryaile, se
destacan Ricardo Negri, como
secretario de Agricultura, Ga-
nadería y Pesca; Luis Urriza,
como subsecretario de Agri-

cultura; Rodrigo Troncoso,
como subsecretario de Ga-
nadería; Alejandro Sanmar-
tino, como subsecretario de
Lechería; Tomás Gerpe, sub-
secretario de Pesca y Acui-
cultura; Lucrecia Santinoni,
en la subsecretaría de De-
sarrollo Foresto Industrial; y
Néstor Roulet, en la secreta-
ría de Agregado de Valor:
Néstor Roulet, entre otros.
El nombre del funcionario
que estará a cargo de la Se-
cretaría de Agricultura Fami-
liar será dado a conocer la
próxima semana.

RETENCIONES
El presidente Mauricio Ma-

cri anunció la eliminación de
las retenciones a las expor-
taciones agropecuarias, du-
rante un encuentro realiza-
do en un campo del partido

bonaerense de Pergamino,
donde pidió a los producto-

res que paguen sus im-
puestos para duplicar la

producción de trigo y maíz.
En concreto, se eliminan las
retenciones a trigo, maíz, sor-
go, carnes y todas las pro-
ducciones regionales. En el
caso de la soja, las retencio-
nes pasan del 35 al 30 por
ciento y se bajara cinco pun-
tos cada año hasta llegar a
cero.  
Además, le pidió a los pro-
ductores exportar menos ce-
reales y más productos con
valor agregado. “Trabajen
para exportar más” y recordó
una vieja frase que se conoció
en los años '90 “Tenemos
que dejar de ser granero del
mundo para ser el super mer-
cado del mundo".

"El conflicto con el campo
terminó, tendremos diálogo
con todos los sectores"
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Entre enero y octubre se
faenaron en la Argentina

10,29 millones de cabezas
de ganado bovino, lo cual
significó un volumen 2,1%
superior a la verificada en
igual período de 2014, dijo
la Cámara de la Industria y
Comercio de Carnes y deri-
vados de la República Ar-
gentina (Ciccra) en su último
informe mensual.
Entre los números de la pro-

ducción se destacó especial-
mente que la importancia de
las hembras en la faena total
descendió a un promedio de
42%, el valor más bajo de los
últimos tres años, lo cual im-
plica que los ganaderos están
"guardando" a las vacas para

aumentar el rodeo.
En el período enero-octubre

de 2015, la producción total
de carne vacuna fue de 2,3
millones de toneladas res de
carne con hueso (tn r/c/h),
3,6% mayor que la observada
en los primeros diez meses
de 2014; lo que implicó que la
cantidad ofertada se expandió
en 81 mil tn r/ch en términos
interanuales.
CONSUMO Y EXPORTACIÓN
En enero-octubre de 2015 el

consumo interno equivalió a
92,57% del total producido (-
0,1 puntos porcentuales), lo
que se tradujo en una recupe-
ración del consumo por habi-
tante de carne vacuna: el pro-
medio móvil (últimos doce me-

ses) se ubicó en 60,2 kilogra-
mos/año en octubre de 2015
y resultó 1,5% superior a 2014.
El portal MDZ indicó que en

el promedio de los diez pri-
meros meses, el consumo per
cápita de carne vacuna pro-
medio llegó a 60,4 kilogra-
mos/año, registrando un avan-
ce de 2,6% interanual.
Por último, en enero-octubre

de 2015 las exportaciones as-
cendieron a 171,4 millones de
toneladas, sólo 9,5% de la
mayor producción, pero logra-
ron acumular una expansión
de 4,7%; en términos absolu-
tos, se habrían enviado al ex-
terior 7,7 millones de toneladas
más que en igual lapso de
2014. 

Creció el faenamiento de carne vacuna



Sección SALUD

PPRREEVVEENNCCIIÓÓNN  --   PPOORR::   LLiicc..   MMaarrííaa  BBaatt iissttaa  

Consejos para una alimentación
sana durante el verano
En los últimos días la

temperatura se dispa-
ró con registros térmicos
que superaron los 35º C.
Salir a la calle es como me-
terse en el corazón del in-
fierno y la alarma por un
golpe de calor volvió a sen-
tirse con fuerza.

¿Qué alimentos debo con-
sumir en verano?
Como primera medida, re-
sulta fundamental no cam-
biar la estructura de la dieta
por más que sea verano.
Hay que respetar una ali-
mentación balanceada y
equilibrada.
Lo que debemos tener en
cuenta es que, debido al ca-
lor, tenemos mayores posi-
bilidades de deshidratarnos.
Por ello es recomendable
beber una mayor cantidad de líquido, y priorizar el con- sumo de alimentos frescos,
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en particular verduras y fru-
tas, ya que son ricas en
agua, vitaminas y minerales,
y sirven para rehidratarse.
Sin embargo, los alimentos
básicos como los cereales,
lácteos, carnes y aceites no
deben eliminarse de la dieta.
Cada uno de ellos aporta
un componente primordial
para una buena nutrición,
ya sea calcio, hierro, o pro-
teínas, y no se debe des-
cuidar ningún aspecto.
¿Qué tipo de comidas
debo evitar?
Es recomendable evitar las
grasas, y en lo posible elegir
quesos y cortes magros de
carne. Por otro lado, se
aconseja que todos aquellos
alimentos enlatados sean in-
geridos eventualmente, es
decir, que se consideren
como algo “extra” en la die-
ta.
Para lograrlo es aconsejable
planificar un menú semanal,
y en base a ello realizar las
compras. De este modo se
puede diagramar una dieta

variada, evitando comer
siempre lo mismo, y aumen-
tando la cantidad de alimen-
tos frescos. Otro aspecto
clave es comprar todo aque-
llo que necesite heladera al
final del recorrido, evitando
de este modo que pierda la
cadena de frío.
¿Cómo debo conservar
correctamente los alimen-
tos?
Todo lo que se consumió
se debe conservar en la he-
ladera, en recipientes tapa-
dos. Es importante que lo
que ya está cocido vaya en
los estantes superiores,
mientras que lo crudo debe
colocarse en los inferiores.
Por ejemplo, arroz cocido
arriba y carne cruda abajo.
De este modo evitamos que
caigan cualquier tipo de re-
siduos, y afecte lo que ya
está cocido. Otro aspecto a
considerar es que no se
debe guardar ningún tipo de
alimento en el horno o a
temperatura ambiente.
Si recaliento una comida

guardada en la heladera,
deberá ser solamente la por-
ción que vaya a comer, ya
que no se deben calentar
más de una vez las prepa-
raciones. Si lo que se reca-
lentó no fue utilizado, es pre-
ferible desecharlo.
¿Qué recaudos debo to-
mar al momento de pre-
parar la comida?
Es primordial lavarse las
manos antes de cocinar, así
como también limpiar con
agua potable todo lo que se
vaya a comer crudo.
No se deben utilizar los mis-
mos cuchillos ni las mismas
tablas para cortar alimentos
crudos y cocidos, ya que
pueden transmitirse bacte-
rias mediante estos utensi-
lios.
¿Qué ocurre si ingiero ali-
mentos que hayan perdido
la cadena de frío?
El principal problema es que
puede derivar en una gas-
troenteritis, lo cual es más
peligroso en chicos y per-
sonas ancianas.




